

地域と共に子どもを育てる学校

新宿区地域協働学校

# 運営協議会だより

No.6 平成29年9月

新宿区立戸山小学校 校長 山崎 涼二  
地域協働学校運営委員会 代表 大浦 正夫

第6回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。  
日時 9月25日(月) 15:30~16:30 場所 戸山小学校 会議室

## (代表挨拶 大浦代表)

皆さんこんにちは。9/24(日)に皆中稲荷神社の秋季例大祭において、新宿区の無形民俗文化財「鉄砲組百人隊」出陣の儀が行われました。戸山小学校から山崎校長先生、福井副校長先生、市毛先生、乗松さん、大久保小学校から加藤校長先生、西戸山小学校から種村校長先生、西早稲田中学校から冠木校長先生が参加してくださいました。今年のように大久保地区小中学校の大勢の先生方にご参加いただいたことは他に例がないと思います。子どもたちが一番喜んだのではないかと思います。おかげさまで鉄砲の不発、事故もなく本当に喜んでます。歩いた歩数は10,700歩だったそうです。

夏も終わりました。今年の夏は天候不順で、8月1日から21日連続の降水となり40年ぶりのことだそうです。また夏季中27日間の雨があり明治19年(130年前)観測以来、初めてのことだそうです。気温も上がらず日照不足の影響で野菜の高騰、また海水浴場・ビール業界・家電店の冷房機器の販売に打撃を受けたそうです。これからも、食中毒、風邪など体調管理に気を付けなければいけません。これから秋の行事も数多くあります。健康にはくれぐれもお気を付けください。

これより9月の運営協議会を始めます。どうぞよろしく願いいたします。

## (学校の状況について 校長より)

鉄砲組百人隊出陣の儀に、甲冑をつけて参加させていただき、なかなか出来ない経験をさせていただきました。楽しかったです。また地域協働学校で太鼓支援を始め小学生の頃から続けてきた中学生が、太鼓で参加していたことがなにより嬉しかったです。太鼓支援を始める際、子どもたちが成長して地元に戻り、また地域の小学生に教える立場になっているということが私の最初に描いた夢です。地域協働学校運営委員会の成果です。いろいろと助けていただきありがとうございます。

→写真を撮っている人が大勢いました。SNSなどでいい意味で広まっていけばいいと思いました。

### ○学校の様子

- ・9/11(月)~13日(水)6年生が日光移動教室に行ってきました。2日目が雨で予定変更する行程もありましたが、華厳の滝を3日目に行きますと、雨上がりで虹が見え、空気が澄みとても綺麗でした。子どもたちの前で「あいにくの天候」と言わないことにしました。いろは坂でも雲海が見えました。天候が悪くても、雨は雨で楽しみ方があり、順調に進むこと予定通り進むことが一番いいことなのかどうか、順調にいかない場合対応すればその時その時の良さがあること、それを子どもたちに伝えることが出来ればと思います。
- ・9月中旬になってケガなどで保健室に行く子どもたちが多かったように思います。担任にもその後のケアを大切にしよう話をしました。2学期になって1ヶ月が経過したところで、緊張感も緩んでくるところです。今一度気を引き締めていきたいと思います。
- ・授業参観(学校公開)ではありがとうございました。9/26は道徳授業講座があります。
- ・東京都児童生徒体力運動能力、生活運動習慣等調査の結果を配布しています。

## (支援部の進捗状況について)

### 《平成29年度 第7回 あいさつ運動》

日 時：11月15日(水) 児童の登校時(おおむね 7:50~8:25)

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子どもたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。

○あいさつ運動支援部

- ・9/20(水)あいさつ運動を行いました。子ども達からのあいさつがなにより嬉しいです。グループで固まって登校している子ども達は話に夢中になってあいさつに気付かないことがあります。地域の方々から子ども達のあいさつが良くなったとお話しもいただきました。
- ・海城中高等学校副会長の生徒さんが校門の前で参加してくれました。子ども達もお兄さんの存在のおかげであいさつしやすくなっていると感じます。
- ・PTAでもあいさつ運動に関する新体制を検討しています。

○学習支援部

◇太鼓支援

- ・9/24(日)鉄砲組百人隊の出陣の儀で、太鼓での中学生の参加は嬉しかったです。
- ・10/9(月祝)に百人町まつりのパレードに、太鼓演奏を車に乗って小学生中心で参加します。  
→指導者の後継者も考えていなければいけません。

◇放課後算数教室

- ・9/27(水)からスタートします。本校の時間講師の岡野・廣瀬講師が中心となって行います。診断テストを作製して、一人一人苦手な箇所を自分で認知し、よりよく勉強できるシステム作りをしています。

◇講演会について

- ・講師が、藤原一夫先生(スクールカウンセラー)に決定しました。日時詳細は今後検討していきます。

○周年式典について

- ・祝賀会会場下見報告書を配布し3カ所の候補を提案しました。(乗松さん・早川さん)  
祝賀会場『クルーズ・クルーズSHINJYUKU』に決定しました。

(情報・ご意見)

- 英語教育について、昨年末学習指導要領が改訂され小学校の場合、現行5.6年生からの英語を親しむ活動が2020年度から3.4年生に前倒しされ、5.6年生では教科として導入が始まります。中学校の場合2021年度からスピーキング力向上を目指す学習となっています。英語のできる小学生が中学に入学した際の対応も含めて検討しています。
- 9/2授業参観(学校公開)で、5年生の文化を学ぶ「落語」の授業で落語家の方が教えてくださっていました。子どもが高座での体験をする場面で、座布団を裏返しにする所作(高座返し)を指摘してもらいたかったです。
- 秋の交通安全運動です。自転車のマナーが悪いです。警察の方に指導していただきたいものです。歩道でもぶつかって謝らない人がよくいます。自分が気を付けなければと思います。
- 大久保未来組も、10/9(月祝)百人町まつりのパレードに参加します。
- 給食の問題が報道で出ていました。子どもたちの楽しみで大切なことです。味の悪さの問題から異物混入へ問題がすり替わっているようにも感じられ腑に落ちないところがあります。新学期が始まり、報道で中高生の自殺が取り沙汰されています。家と学校の子ども様子は違うといわれます。カウンセラーの先生方は日常的に学校を回り、子どもたちに話しかけてくださっているそうです。学校の有り難さを感じました。
- ラグビーワールドカップが2年後と迫ってきました。今年の11月に大会の組み合わせも全て決まります。東京も開催都市のひとつです。様々なことが皆様にお届けできるのではないかと思います。中学校の学習指導要領の改訂でラグビーが例示されます。ワールドカップという日本での大きな大会の計画と秋冬に走り回るスポーツといことで、学校の体育現場の登用機会が増えてくるのではないかと思います。ワールドカップ開催都市の自治体は、ラグビーをその地域のラグビー普及の一つに捉えてくれています。12月PTA行事のラグビー教室、早寝早起きラグビーでもよろしく願いいたします。
- 11/23(木祝) 戸山小学校にて行われる 講師桂宮治の子ども落語 ワークショップに、海城中高等学校 古典芸能部の生徒さんが前座で出演されます。夏のワクワクスクールがご縁で話がまとまりました。

(次回の運営協議会について) ・10月25日(水)13:30～

出席者(順不同・敬称略)

大浦正夫(代表)	百人町中央町会会長	新倉康夫	百人町中央町会副会長
早川美奈子(副代表)	元PTA会長	柴田澄雄	海城中学高等学校長
乗松好美	スクールコーディネーター	白井和美	民生児童委員
熊木陽一郎	日本ラグビーフットボール協会	川本亜希子	PTA副会長
山崎涼二	校長	新宿区教育委員会	

(学校) 福井 みどり副校長